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   Sitzungsvorlage DS 2007/078 
   Tiefbauamt 

Steffi Rosentreter 
(Stand: 23.02.2007) 

Gemeinderat 
öffentlich am 05.03.2007  
 

  Mitwirkung: 
 
 
 
Aktenzeichen:  

 
 

IGA 2017 in Ravensburg 
- ergänzende Information zur Vorlage DS 2006/334 

 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 

1. Der Gemeinderat nimmt den Bericht und den aktuellen Stand der Programmpla-
nung zur Kenntnis. 

 

 

 

 

 

Für die Aussprache wird auf die Vorlage DS 2006/334 verwiesen. 
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1. Aktueller Sachstand 
Am 27.11.2006 wurde im Gemeinderat über den aktuellen Stand der 
Verhandlungen sowie das Programm der Stadt Ravensburg zur IGA 2017 
berichtet. In dieser Sitzung wurde die Möglichkeit einer längeren Diskussion 
gewünscht. Dies wird in der heutigen Sitzung ermöglicht. 
 
Im folgenden sind ergänzend die aktuellen Entwicklungen seit dem November 
dargestellt: 
• Am 26.01.2007 wurde in Meersburg die Zielvereinbarung unterzeichnet. 

Damit wurde ein weiterer Schritt in Richtung Vertragsunterzeichnung be-
siegelt. Die Veranstaltung fand ein sehr positives Echo in der Presse rund 
um den Bodensee. 
 

• Der interministerielle Arbeitskreis der Landesregierung hat mittlerweile sei-
ne Arbeit aufgenommen. Im April 2007 wird ein gemeinsamer Termin mit 
Herrn Ministerpräsident Oettinger stattfinden.  

 
• Für die Verteilung der Durchführungskosten konnte eine Einigung erzielt 

werden. Das nationale Budget für Deutschland wird nach folgenden Fakto-
ren verteilt:  

o Pauschaler Sockelbetrag  
pauschaler Anteil jeder Kommune (halbierter Betrag für Meers-
burg, da unter 6.000 Einwohner)  

o Größe der Kommune / Einwohnerzahl 
Anteil nach Einwohnerzahl 

o Zentrumsfaktor 
zusätzlicher Beitrag von den „IGA-Schwerpunkten“ (auf deut-
scher Seite Friedrichshafen, Konstanz, Lindau)  

o „Seefaktor“ 
zusätzlicher Beitrag durch Kommunen, welche am Bodensee-
ufer liegen 

2. Inhaltliche Weiterentwicklung in Ravensburg 
Die verwaltungsinterne Projektgruppe hat zusammen mit dem Landschafts-
planungsbüro Weinzierl inzwischen einige der Programmpunkte detaillierter 
bearbeitet: Die aktuellen Entwicklungen gaben Anlass das Thema „Barockes 
Ravensburg“ (Stichwort: Weissenau – Gelände der Ulmia) intensiv anzuge-
hen. Weitere Arbeitsschwerpunkte der letzen Wochen waren der Veitsburgrü-
cken – Kulturraum St. Christina (Stichwort: Wettbewerb Erweiterung JUHE) 
und die Verifizierung des Zielkonzeptes „Bahnstadt“. Außerdem hat sich als 
ein weiterer Programmschwerpunkt das Thema „Obstbau Bodensee“ - in en-
ger Zusammenarbeit mit dem Kompetenzzentrum Obstbau Bodensee - her-
aus kristallisiert. 
 
Ferner wird auf die Sitzungsvorlage mit den verschiedenen Anlagen vom 
27.11.2006 verwiesen. 
 


